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魏源广场西侧

护城河木栈道垃圾遍地？
环卫工：“我太难了”
12345 政务服务热线：已备案，处理情况 5个工作日内回复

6月30日，市民李大妈拨打本报热
线电话2770000反映：我在市区湖滨路
居住。今年以来，该路段魏源广场西侧
护城河上的两座桥和木栈道，垃圾无人
打扫，非常脏乱。魏源广场建得那么
好，旁边脏兮兮的，真影响形象！

记者王志鹏核实报道：7 月 1 日 8 时
15 分，记者赶往湖滨路魏源广场西侧，
由北向南转了一圈儿，发现魏源广场与
湖滨路被护城河隔开。河上修建了两
座木桥，木桥下边有临河的木栈道。记
者站在木桥上，放眼望去尽是烟头、烟
盒、槟榔包装袋、空饮料杯等垃圾。南
侧木桥的情况与北侧木桥相同，到处是
垃圾。

“我们只负责魏源广场的卫生，桥
上和木栈道不是我们的保洁范围。”魏
源广场内正在打扫卫生的刘大叔说，他
是魏源广场的保洁员，和十几名同事共
同负责魏源广场的保洁工作。他们的
工作范围在护城河东侧，护城河桥上和
木栈道的保洁工作由环卫工人负责。

刘大叔说，他经常见环卫工人打扫

木桥和木栈道。但魏源广场以餐饮娱乐
业为主，人流量较大，垃圾的产生量比一
般路段多，所以打扫起来费时费力。

“我们这边有十几个人，每天从 7 时
30 分一直打扫到 10 时。”刘大叔说，“负
责该段的环卫工人比我们少得多，打扫
起来更慢。”

在采访的过程中，记者看到一名环
卫工人正在擦拭护城河西侧的石栏杆，
便上前询问情况。

“桥上和木栈道的卫生都是俺的责
任区。”环卫工张大姐略显无奈地说，魏
源广场西侧护城河木桥、木栈道和石栏
杆的卫生全部由她一人打扫。由于附
近餐饮点较多，每天产生的垃圾太多，
她一个人实在忙不过来。

“我是刚刚调过来负责该区域的环
卫工。因为该区域工作量太大，我前边
已经走了好几个环卫工。”张大姐说，这
根本不是一个人能干完的活儿。

随后，记者在魏源广场内和湖滨路
随机采访了几位市民，他们对木桥和木
栈道上的卫生状况表示不满意。

“我没注意有没有人打扫桥上的卫

生，反正很脏，估计没人打扫。”市民王
先生说。

“许昌的夜市多了，都很干净。春
秋广场离这儿不远，不是很干净吗？”市
民罗大爷说。

为了验证罗大爷的话，记者专程赶
到春秋广场，发现该广场四周的道路非
常干净。“春秋广场附近，环卫工打扫得
很仔细，卫生状况比较好。”在春秋广场
东边一个小巷内，经营着一家小吃店的
郝先生说。

采访结束后，记者打电话联系了市
市政管理中心和市住建局城河管理所。
但这两个单位接受采访的工作人员均表
示，魏源广场西侧护城河木桥和木栈道
的卫生不是他们的责任区。最后，记者
拨打了 12345 政务服务热线。接线的工
作人员对相关情况进行了记录，并表示 5
个工作日内将回复处理情况。

临时红绿灯站岗
仍有人夜间闯行

本报讯（记者 王志鹏）6 月 30
日，市民何先生拨打本报热线电话
2770000 反映，市区学院路与绿槐
街交叉口设置有临时红绿灯，但夜
间仍有机动车闯行。他想问该路
口能不能设置正规红绿灯和监控
设施？

7 月 1 日上午，记者赶到市区学
院路与绿槐街交叉口。当时，早高
峰时段已过，但该路段的车流量仍
然较大。观察了一段时间，记者没
有发现机动车闯行的情况。

“白天闯行临时红绿灯的确实
较少，晚上偶尔见过几回。”从该路
口骑车经过的市民李先生说，他每
天都要从该路口经过。以前没有
红绿灯时，这里曾发生过几起比较
严重的交通事故。设置临时红绿
灯后，情况好了很多，但夜间仍有
车辆闯行，存在安全隐患。

附近居民田先生说，该路段树
木比较茂密，夜间路灯照明效果一
般。附近有不少居民晚上外出散
步，在光照条件不佳的情况下，如
果有机动车闯行，肯定比较危险。

“我希望这里设置正规的红绿
灯和监控摄像头，这样附近居民夜
间出行会更加安全。”田先生说。

采访结束后，记者与东城区市
政管理中心取得了联系。该中心
副主任魏选民介绍，对于在学院路
与绿槐街交叉口设置红绿灯和监
控设施的问题，他们已经进行了规
划，目前正准备前期招标手续。

随后，记者向东城区交管部门
反映了该问题。对方回复，他们将
加大巡逻力度，保障附近居民的出
行安全。对方还表示，如果有市民
发现该路口有机动车夜间闯行，可
记下或拍下该车车牌号，向交管部
门举报。

嘀嗒！空调滴水干扰睡眠怎么办？
专业人士：市民不妨将空调排水管导入室内管道

本报讯（记者 李嘉）7 月 1 日，家住
三八路一老旧小区的苏女士拨打本报
热线电话 2770000 反映，因为天气闷热，
他们小区的空调使用率大增。她家楼
上邻居的空调外机整夜滴水，空调水滴
在她家的遮雨棚上，吵得她难以入眠。

为了降低噪声，苏女士甚至萌生了
拆除遮雨棚的想法。为此，她曾跟楼上
住户交涉，但双方一直未达成共识，邻
里间的关系也变得非常尴尬。

7 月 1 日下午，记者前往学府街、三
八路、毓秀路等路段实地采访，发现不
少居民楼外墙悬挂着空调外机。其中
大部分老旧小区没有统一的空调外机
排水管道，市民一开空调，空调外机产
生的冷凝水便往下滴。个别安装了遮
雨棚的住户，滴水声不绝于耳。

相比老旧小区，新建小区很少有此
类问题。帝豪路与五一路交叉口附近
一小区的物业人员表示，2000 年以后建
设的小区都有专门的空调外机安装位
置和管道，只要按照规定安装就不会出
现空调滴水扰民的情况。

空调滴水看似事情不大，却给居民
的生活带来诸多烦恼。不少市民表示，
安装空调前，户主有责任将冷凝水排放
问题处理妥当。

那么，有什么办法能避免空调滴水
的骚扰呢？对此，记者采访了三家电高
级 工 程 师 刘 兵 ，他 给 出 了 几 个 解 决 办
法。

“空调外机滴水是空气中的水蒸气
冷凝成液态水现象。”刘兵说，市民可以
购买加长排水软管，把排水管引入室内

盛装，用来冲洗马桶；也可以用软管引
导空调水排入下水道，可以轻松解决滴
水烦恼。

“安装空调时，由于空调外机的排
水管较短，一般都是直接垂放于室外，
如 果 位 置 不 好 ，确 实 会 给 他 人 造 成 不
便。”刘兵说，加长排水软管后，可以将
其与楼房的排水管捆扎在一起，这样就
不会影响他人了。如果空调外机的水
滴在了遮雨棚上，楼下的住户可在滴水
处放置海绵，这样就不会产生噪声。
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夏日荷花别样美
肆意采摘煞风景

本报讯（记者 张汉杰）“接天
莲叶无穷碧，映日荷花别样红。”荷
花是莲城的一张名片。每年盛夏，
我市护城河内粉荷翠叶的美景令
人陶醉。然而，美景中总是有不和
谐的画面。近日，护城河里的莲蓬
引来一些“采莲人”。

7 月 1 日上午，记者来到了市区
南护城河。放眼望去，成片成片的
荷叶间不少荷花盛开，白色、粉色
的荷花娇艳欲滴，大大小小的莲蓬
掩映其中。

从春秋桥出发，沿着亲水栈道
往西走，记者发现靠近岸边的莲蓬
已被采摘不少，只剩下光秃秃的荷
花秆子。“荷花和莲蓬本来相得益
彰，现在光秃秃的太难看了。有些
莲子还没长熟就被人摘了。”正在
散步的赵先生说，他最近几天经常
见到有人在这里采摘莲蓬。

当 日 ，在 南 护 城 河 望 仙 桥 附
近，记者遇到了一位“采莲人”。他
手持铁钩，将离岸边五六米远的莲
蓬采上岸。“你好，这莲蓬还没有成
熟吧！你采摘了也不能食用，而且
破坏了风景，多不好啊！”旁边一名
护河工见状，立刻上前阻止。

“ 我 们 只 要 看 到 有 人 偷 摘 荷
花、荷叶、莲蓬就会上前制止，但不
少人不听劝阻。”该护河工说，看着
那些正处盛开期的荷花、荷叶被人
破坏，真的让人很气愤。他呼吁市
民文明赏荷，共同参与制止不文明
行为，维护城市文明。

魏源广场西侧护城河木桥上垃圾遍地。 记者王志鹏 摄


